

Pourquoi aller à l'église?

L'habitude d'aller à l'église ne fait plus partie des mœurs des gens de notre temps. Bon nombre de sociologues se sont déjà penchés sur la question dans le but d'expliquer ce qui s'est passé pour qu'il en soit ainsi. Malheureusement, peu de gens parlent des avantages qui découlent de cette pratique. Aller à l'église tous les dimanches est l'un des moteurs d'influence sociale les plus importants d'une société.

Mouvements de pression

Dans la plupart des pays occidentaux, les années 50-60 du XXe siècle ont marqué le début du déclin de la pratique religieuse. Les nouvelles valeurs de la modernité ont créé et exercé des mouvements de pression vers le changement. Et force est d'admettre que l'Église s'enlisait dans de vieilles traditions qui ne rencontraient plus les besoins de l'homme du XXe siècle. Constatant l'extrême résistance des Églises (toutes dénominations confondues) face à toutes formes de changement, les gens ont simplement décidé de passer à autre chose.

Il était temps...

Maintenant, plusieurs pensent que l'Église n'a plus sa place dans le troisième millénaire. Ses valeurs morales et spirituelles ne cadrent plus avec la réalité de l'homme d'aujourd'hui. Et ce, sans oublier que le darwinisme a porté un dur coup à cette Institution en redéfinissant l'origine de l'homme sur la Terre. De ce point de vue, la Bible doit être rangée dans le placard des plus frivoles mythologies anciennes. Il était grand temps qu'on en arrive là, se disent les athées.

Une simple théorie

Donc, l'homme moderne a redéfini le monde et ses valeurs à partir d'une simple théorie, celle de l'évolution. Quoique tous les universitaires du monde en aient fait leur fondement éthique et scientifique, la théorie de l'évolution n'est encore qu'une théorie. Et une théorie n'est rien de plus qu'un concept, une hypothèse dont on est toujours pas certain de l'exactitude. D'ailleurs, pas moins de 10 000 scientifiques nord-américains rejettent actuellement cette théorie parce que plus les recherches avancent et plus ce concept s'avère inexact. Je sais que les scientifiques de langue française réfutent cette allégation, restant solidement accrochés aux espoirs que leur suscite cette théorie. Mais enfin, il y en a toujours qui dorment plus longtemps que les autres.

Un coup de tête

Il n'est peut-être pas si loin le jour où l'on annoncera que la théorie de l'évolution ne tient plus. Enfin, peut-être. Mais déjà, on peut affirmer que les changements

survenus dans les années 50-60 procédaient d'un simple coup de tête. On a tout basculé pensant avoir trouvé mieux. Toutefois, les résultats sont catastrophiques et nos sociétés sont en pleine crise d'incohérence. L'avenir n'est plus prometteur, car l'éthique dont nous avons hérité du darwinisme est bien celle de la loi du plus fort. Et effectivement, ce sont les plus forts qui contrôlent tout. On ne veut plus savoir ce que vous en pensez, les grands de ce monde ont déjà tout réfléchi pour vous. Les pouvoirs politiques et ceux de la haute finance sont désormais aux mains de quelques personnes qui n'ont aucune considération pour vous et moi. Pour eux, nous ne sommes que des pions insignifiants au service de leur appétit vorace.

Et l'Église ?

Ce que l'Église, malgré tous ses défauts, amenait à la société, c'était plutôt le nivellement social en commençant par les moins bien nantis. C'est la loi du moins fort. Revenir à l'église le dimanche est peut-être encore le meilleur moyen de renverser la vapeur.

Réal Gaudreault, pasteur de l'Assemblée Chrétienne La Bible Parle Saguenay